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Le mardi 28 mai 2019, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. François Bazinet, offre ses salutations aux personnes 

présentes et ouvre la séance à compter de 19 h.  

 

Présences : CONSEILLÈRE, CONSEILLERS SCOLAIRES 

 M. François Bazinet, président  

M. Roger Chartrand, vice-président 

M. Jonathan De Serres 

M. André-Paul Lalonde  

M. Jean Lemay 

M. Martial Levac 

M. Michel Pilon  

 

Élève-conseiller, Élève-conseillère 

M. Tristan Racine  

Mme Geneviève Thomas 

 

PERSONNES-RESSOURCES 

M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

Mme Chantal-Christine Gratton, surintendante de l’éducation 

Mme France Lamarche, surintendante de l’éducation 

M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

Mme Diane M. Duval, directrice exécutive, Service des ressources 

humaines 

Mme Lynn Charbonneau, surintendante adjointe 

Mme Marie Claude Dicaire, attachée de direction  

 

PROCÈS-VERBALISTE 

   Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de direction 

 

 Absence 

 motivée : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard, conseillère scolaire 

 

  

  

SÉANCE ORDINAIRE 
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 Auditoire : Mme Tina Charbonneau, animatrice pastorale 

   M. Mathieu Dubeau, technicien, Service de l’informatique 

   Mme Annie Dugas, contrôleure de gestion 

   M. Patrice Racine, directeur, Service de construction identitaire 

   Mme Annie St-Jean, conseillère pédagogique, Service de construction  

   identitaire 

   Sénat des élèves 

   Groupe Catho-Franco 

    

B - PRIÈRE 

 

 Olivier Laurendeau du Sénat des élèves, récite la prière avant de débuter la rencontre. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

   

RÉSOLUTION № 19-05-8720 : 
 
Proposé par : Jonathan De Serres 
Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 
« Que l’ordre du jour soit adopté, tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
  
RÉSOLUTION № 19-05-8721 : 

 
Proposé par : Jonathan De Serres 
Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 
« Que l’absence motivée de la conseillère scolaire Sergine Rachelle Bouchard soit 
autorisée. » 
 

 Adoptée  
 

D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS – Aucune 

  

E - RAPPORTS 

 (1) Élève-conseillère, Élève-conseiller 

   

  À tour de rôle, l’élève-conseillère et l’élève-conseiller énumèrent quelques  

 activités qui se sont déroulées dans les écoles du CSDCEO depuis la dernière 

rencontre du Conseil, entre autres : 

- le Gala de fin d’année à l’ÉSC Le Relais d’Alexandria, une journée champêtre et 

 la participation de l’équipe féminine de soccer à la compétition de EOSSA; 

- le Relais pour la vie organisé par l’ÉSC de Casselman, qui ont amassé 65 000 $  

  pour l’occasion, une joute de ballon-chasseur entre élèves et personnel  

  enseignant, participation de certains élèves aux Jeux Olympiques spéciaux, alors 

  que d’autres participaient à la compétition Techno Franco 2019 organisée par  

  La Cité; 

- participation de certains élèves de l’ÉSC Embrun aux Jeux Olympiques spéciaux, 

à Toronto et le Gala de fin d’année; 
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 (1) Élève-conseillère, Élève-conseiller – (suite) 

 

- le Gala sportif à l’ÉSC La Citadelle de Cornwall, le Gala pour souligner le travail 

des bénévoles et célébration de la vie d’Alaya Riley, élève décédée en septembre 

2018; 

- le Gala du mérite à l’ÉSCR de Hawkesbury, le Relais pour la vie, qui a permis 

d’amasser la somme de 42 000 $ et un voyage éducatif à Boston; 

- activité Franco-fier organisée à l’ÉSC L’Escale de Rockland, le Gala du mérite et 

un dîner de fin d’année;  

- le Gala du mérite à l’ÉSC de Plantagenet, présentation du spectacle Je vous salue 

Régis par la troupe de l’ESPritd’show suivie de la tournée en province et 

l’organisation d’une journée contre l’intimidation. 

   

  Un membre souligne la participation des écoles à l’activité Le Relais pour la vie et 

  demande qu’une lettre de félicitations leur soit acheminée pour souligner leur  

  dévouement envers cette cause et les montants considérables amassés. 

 

(2)   Président du Conseil 

 

Le président du Conseil partage ensuite avec ses collègues, les activités auxquelles 

il a participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- Petit déjeuner national de prières, à Ottawa (2 mai 2019); 

- Comité pour étudier les lignes de conduite (7 mai 2019);  

- Célébration afin de souligner le dixième anniversaire du Consortium de transport 

scolaire de l’Est (8 mai 2019); 

- Comité de participation des parents (14 mai 2019);  

- Congrès de l’AFOCSC (23, 24 et 25 mai 2019). 

 

 Concernant le congrès de l’AFOCSC, dont le CSDCEO était le conseil hôte cette 

 année, le président remercie les élèves, le personnel, la conseillère et les 

 conseillers scolaires qui y ont participé, en soulignant l’excellente organisation 

 de cet événement. Il mentionne avoir grandement apprécié la présence des élèves 

 à ce congrès alors qu’ils présentaient différentes activités, rappelant par la même 

 occasion la raison d’être des conseils scolaires. Il souligne sa fierté de faire partie 

 du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien. 

 

(3) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

À son tour, le directeur de l’éducation et secrétaire partage les rencontres 

auxquelles il a participé depuis la dernière réunion du Conseil : 

  2 mai  - Finale provinciale, Concours LOL, Ottawa; 

  8-9 mai - Rencontre du Consortium de transport scolaire de  

     l’Est (audioconférence) et rencontre du CODEC; 

  10 mai  - Journée CSDCEO...UNIS, Alexandria; 

  13 mai  - Déjeuner avec une délégation de la France, qui  

     venait observer nos pratiques réussies et quelques classes  

     d’autorégulation; 

  14-15 mai - Rencontre du CFORP, RNDGÉ et CODELF, Ottawa 
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 (3) Directeur de l’éducation et secrétaire – (suite) 

 

  16 mai  - Rencontre à l’Université d’Ottawa - Sommet sur  

     l’éducation et la pénurie du personnel enseignant; 

  23-24-25 mai - Congrès annuel de l’AFOCSC, Cornwall; 

  27 mai  - Rencontre en vue des prochaines négociations 

     provinciales pour le groupe SCFP; 

  28 mai  - Finale de la ligue de football du CSDCEO, opposant l’équipe  

     d’Embrun à l’équipe de La Citadelle de Cornwall. 

 

  Le directeur de l’éducation profite de l’occasion pour féliciter et remercier le Sénat 

  des élèves et le Groupe Catho-Franco pour l’organisation de la Journée   

  UNIS…CSDCEO, le 10 mai 2019. 

 

  Se référant au Sommet sur l’éducation et la pénurie du personnel enseignant, un  

  membre mentionne que des gestes doivent être posés par différentes instances, à  

  court et à long terme, afin de pallier à cette situation. 

 

  La surintendante de l’éducation France Lamarche prend la parole pour souligner la 

  Reconnaissance des Mérites laïcs organisée à l’église de Saint-Bernardin par  

  l’Unité pastorale Soleil-Levant, laquelle regroupe six paroisses. Elle explique que 

  pour l’occasion les mérites de Tina Charbonneau, animatrice pastorale du  

  CSDCEO, de Liza Boucher-Sutherland, enseignante à l’ÉSCR de Hawkesbury et 

  d’Adèle Lavigne, élève de l’ÉSCR de Hawkesbury ont été reconnus, soulignant  

  ainsi leur dévouement et leur engagement envers les valeurs catholiques.  

 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS - Aucune 

 

G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

 (1) Séance ordinaire, 30 avril 2019 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8722 : 

 

 Proposé par :  Roger Chartrand 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 30 avril 2019 soit approuvé, 

tel que présenté. » 

  

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL – Aucune 
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I - RAPPORTS DES COMITÉS  

 (1) C.C.E.D., 18 avril 2019 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8723 : 

 

 Proposé par :  Jonathan De Serres  

 Appuyé par :  Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  

18 avril 2019, tel que présenté. » 

  

Adoptée 

 

 (2a) Comité pour étudier les lignes de conduite, 5 février 2019 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8724 : 

 

 Proposé par :  Roger Chartrand 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité pour étudier les lignes de conduite, tenue le 5 février 2019. » 

  

    Adoptée  

 

 (2b) Comité pour étudier les lignes de conduite, 7 mai 2019 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8725 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la ligne de 

conduite No 110 – Équité et éducation inclusive, telle que modifiée. » 

  

    Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8726 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la ligne de 

conduite No 313 – La promotion d’un climat scolaire positif, sécuritaire et inclusif, telle 

que modifiée. » 

  

    Adoptée 
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 (2b) Comité pour étudier les lignes de conduite, 7 mai 2019 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8727 : 

 

 Proposé par :  Martial Levac 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la ligne de 

conduite No 512 – Formation et perfectionnement du personnel, telle que modifiée. » 

  

    Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8728 : 

 

 Proposé par :  Jonathan De Serres 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien abroge la ligne de 

conduite No 325 – Équité et éducation inclusive. » 

  

    Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8729 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien abroge la ligne de 

conduite No 315 – Code de conduite du Conseil à l’intention des membres de la 

communauté scolaire. » 

  

    Adoptée 

 

 (3) Comité de participation des parents, 19 mars 2019 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8730 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité de participation des parents, tenue le mardi 19 mars 2019, tel que 

présenté. » 

  

    Adoptée 
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 (4) Comité de vérification, 8 janvier 2019 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8731 : 

 

 Proposé par :  Jonathan De Serres 

 Appuyé par :  Jean Lemay 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité de vérification, tenue le mardi 8 janvier 2019. » 

  

    Adoptée 

 

J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)  Concours Mordus des mots 

  Le directeur de l’éducation mentionne que Les Éditions David organisent  

  annuellement le concours « Mordus des mots », un concours de création littéraire 

  visant à encourager les élèves des 11e et 12e années des écoles secondaires de  

  l’Ontario français à écrire un texte de création. 

 

  Il explique qu’à l’issue du concours, les trente meilleurs textes sélectionnés dans le 

  cadre du concours seront publiés dans un recueil, qui sera tiré à plus de mille  

  exemplaires et distribué à toutes les écoles participantes. 

 

  Il informe les membres que pour le CSDCEO, les textes écrits par les élèves  

  suivants ont été sélectionnés : 

  Nicolas St-Pierre, ÉSC de Plantagenet 

  Marie-Jade Larocque, ÉSC L’Escale de Rockland 

  Clarissa Martin, ÉSCR de Hawkesbury 

  Yanik Ranger, ÉSC de Casselman 

 

 (2) La Journée Terry Fox 

 

  Le directeur de l’éducation mentionne que les écoles du CSDCEO sont   

  nombreuses à participer à la campagne de financement organisée dans le cadre de 

  la Journée Terry Fox. Il souligne qu’en 2018, 16 279 $ ont été recueillis par les  

  élèves et remis à la Fondation Terry Fox.  

 

  Il ajoute qu’en avril 2019, le CSDCEO a été informé que les écoles du CSDCEO 

  ont atteint un incroyable jalon en matière de levée de fonds, soit un total de  

  150 000 $ remis à ce jour à la Fondation Terry Fox. Il fait circuler une plaque  

  soulignant ce plateau. 
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J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8732 : 

 
 Proposé par : Roger Chartrand 
 Appuyé par : André-Paul Lalonde 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 
 

Adoptée 
 
K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 
 (1) Sénat des élèves et Groupe Catho-Franco 
   
  La surintendante de l’éducation, France Lamarche, remercie le Sénat des   
  élèves et le Groupe Catho-Franco pour leur implication et tout ce qui a été mis en 
  œuvre au cours de l’année scolaire qui s’achève. Elle remercie aussi les membres 
  du personnel qui appuient cette équipe, soit monsieur Patrice Racine, direction de 
  l’équipe de Construction identitaire, madame Annie St-Jean, conseillère   
  pédagogique qui remplace madame Chantal Brisson qui a pris sa retraite en avril 
  2019, madame Tina Charbonneau, animatrice pastorale, madame Geneviève   
  Ethier, animatrice en éducation autochtone et monsieur Félix St-Denis, animateur 
  culturel.  
 
  Elle invite ensuite Raffael DiGiovine, du Sénat des élèves, à faire la   
  reconnaissance des territoires. 
 
  Elle explique que le CSDCEO poursuit plusieurs initiatives pour   
  développer le leadership et soutenir la voix des élèves de ses écoles   
  secondaires. Par conséquent, à tour de rôle, les élèves du Sénat des élèves et du   
  Groupe Catho-Franco présentent les nombreux projets sur lesquels ils ont travaillé 
  pendant l’année scolaire, entre autres un camp de leadership à Notre-Dame de la 
  Rouge, le profil de l’élève catholique de langue française, la journée UNIS à   
  Montréal et la rencontre avec Craig Kielburger qui en a découlé, la production de 
  capsules vidéo portant sur les valeurs catholiques, les actions UNIS ainsi que la   
  journée UNIS…CSDCEO. 
 
  L’élève-conseillère Geneviève Thomas remercie le Conseil pour cette occasion   
  donnée au Sénat des élèves et au Groupe Catho-Franco de se rassembler et de   
  travailler ensemble à changer le monde, un geste à la fois ! 
 
RÉSOLUTION № 19-05-8733 : 
 
 Proposé par : Michel Pilon 
 Appuyé par : André-Paul Lalonde 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEFL-
 2018-2019 06, de la surintendance de l’éducation, France Lamarche, portant sur le bilan 
 des activités du Sénat des élèves et du Groupe Catho-Franco pour l’année scolaire 2018-
 2019. » 
 

 Adoptée 
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 (1) Sénat des élèves et Groupe Catho-Franco – (suite)  
 
  Des membres mentionnent avoir apprécié l’activité liée à la journée   
  UNIS…CSDCEO lors du congrès annuel de l’AFOCSC. Ils félicitent et remercient 
  les élèves et le personnel qui font ainsi rayonner le CSDCEO. 
 
 (2)  Célébrons les succès du Plan stratégique 

   
  La surintendante adjointe Lynn Charbonneau explique que c’est en lien avec les  
  objectifs du Plan stratégique 2016-2020 Réussite. Performance., du plan   
  d’amélioration Conseil et des plans d’amélioration des services et des écoles que 
  l’administration est en mesure de présenter une vidéo regroupant quelques-unes   
  des grandes réalisations du CSDCEO pour l’année scolaire 2018-2019. Elle ajoute 
  qu’au cours de la dernière année scolaire, les élèves ont cheminé, ils ont vécu des 
  réussites, des expériences culturelles et pastorales qui contribuent à bâtir leur   
  construction identitaire francophone et catholique. 
 
  Le directeur de l’éducation souligne que la vidéo a été acheminée aux parents et à 
  la communauté scolaire et qu’elle sera présentée aux membres du personnel   
  pendant une rencontre à venir au début juin. 
 

RÉSOLUTION № 19-05-8734 : 
  
 Proposé par : Roger Chartrand 
 Appuyé par : Jonathan De Serres 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC 
 2018-2019-06 de la surintendante adjointe, Lynn Charbonneau, portant sur les succès du 
 CSDCEO pour l’année scolaire 2018-2019. » 
 

Adoptée 
 
 (3)  Propriétés du CSDCEO 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour 

  et dresse un bilan des propriétés du CSDCEO, lequel a été établi à l’aide des   

  données de la Société d’évaluation foncière des municipalités (SÉFM).  

  
RÉSOLUTION № 19-05-8735 : 
  
 Proposé par : Martial Levac 
 Appuyé par : Roger Chartrand 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  
 SA-2018-2019-20, présenté par le surintendant des affaires et trésorier, portant sur les 
 propriétés du CSDCEO. » 
 

Adoptée 
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 (4) Disposition de propriétés par le Catholic District School Board of Eastern   

  Ontario (CDSBEO) 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour.  

  
RÉSOLUTION № 19-05-8736 : 
  
 Proposé par : Michel Pilon 
 Appuyé par : André-Paul Lalonde 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien informe le Catholic 
 District School Board of Eastern Ontario de son non-intérêt dans l’acquisition des édifices 
 CDSBEO/Cornwall Regional Office, sis au 835 Campbell Street, Cornwall et St. Matthew 
 Catholic Secondary School, sis au 822 Marlborough Street North Cornwall, tel que 
 présenté dans le rapport SA-2018-2019-21 du surintendant des affaires et trésorier. » 
 

Adoptée  

 

 (5) Droit de servitude à Rockland 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour 

  concernant un droit de servitude accordé à Hydro One Networks Inc.  

  
RÉSOLUTION № 19-05-8737 : 
  
 Proposé par : Michel Pilon 
 Appuyé par : Jean Lemay 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien accorde à Hydro One 
 Networks Inc. une servitude sur une partie du lot 26 de la concession 10, de la 
 municipalité de Clarence-Rockland, dans le comté de Prescott-Russell, terrain du Conseil 
 à Rockland, sous réserve des conditions présentées dans le rapport SA-2018-2019-22 du 
 surintendant des affaires et trésorier. » 
 

Adoptée 

 

 (6) Impact des coupures budgétaires sur les services de garde des CUPR offerts  

  dans les écoles du CSDCEO 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour. 

  Il explique qu’en décembre 2017, le ministère de l’Éducation avait approuvé pour 

  le CSDCEO des projets d’immobilisations pour la création de places pour la garde 

  d’enfants en milieu scolaire, soutenus par des fonds des Gestionnaires des services 

  municipaux regroupés (GSMR). Il ajoute qu’en avril 2019, le Ministère a envoyé 

  une note aux GSMR, les informant que le financement pour certains éléments   

  avait été revu à la baisse. Il précise que le CSDCEO est maintenant en attente de la 

  décision des GSMR, à savoir s’ils poursuivent ces projets, à la suite de l’analyse  

  de l’impact de la diminution de la subvention. 
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 (6) Impact des coupures budgétaires sur les services de garde des CUPR offerts  
  dans les écoles du CSDCEO – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 19-05-8738 : 
  
 Proposé par : Michel Pilon 
 Appuyé par : Jean Lemay 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SA-
 2018-2019-23 du surintendant des affaires et trésorier, portant sur l’impact des coupures 
 budgétaires sur les services de garde offerts dans les écoles du CSDCEO. » 
 

Adoptée 

 

 (7) Délibérations budgétaires 

 

À l’aide d’un soutien visuel, le surintendant des affaires et trésorier, Martin 

Lavigne, appuyé d’Annie Dugas, contrôleure de gestion, effectue une deuxième 

présentation portant sur l’exercice budgétaire pour la prochaine année scolaire.  

 

La présentation porte principalement sur les immobilisations et la structure de la 

dette du CSDCEO, la dotation et les fournitures et services pour les paliers 

élémentaire et secondaire.  

 

  Il répond ensuite aux questions des membres. 

 

 (8) Ratification des comptes et factures 

     

RÉSOLUTION № 19-05-8739 : 

 

 Proposé par : Michel Pilon 

 Appuyé par : Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 297 854,00 $ et les transactions bancaires au montant total de     

14 789 399,06 $, pour un total de 15 087 253,06 $, pour le mois d’avril 2019, tel que 

présenté. »  

         

 Adoptée 
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L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 

      

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC partage avec ses collègues une 

mise à jour de différents dossiers : 

- l’embauche d’une direction générale sera à l’ordre du jour de la rencontre du 

Conseil d’administration (CA) des 11, 12 et 13 juin 2019; 

- le choix de la firme de vérificateurs Marcil Lavallée a été entériné lors de 

l’assemblée générale annuelle, à Cornwall; 

- le plan quinquennal se termine en décembre et le CA se penchera 

prochainement sur la prochaine planification, avec l’aide de la firme 

d’experts-conseils Groupe Larsen; 

- le congrès annuel 2020 se tiendra au Courtyard Marriott, à Toronto. 

 

M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucun 

  

N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL - Aucun 

 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) - Aucune 

  

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8740 : 

 

 Proposé par : Jonathan De Serres 

 Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

  1. MÉO 

   1.1 Communiqués 

    a) La ministre Lisa Thompson exhorte les syndicats enseignants à  

        commencer les négociations ; 

    b) Lancement des consultations publiques sur l’autisme en Ontario ; 

    c) Le gouvernement pour la population de l’Ontario intervient pour  

        améliorer le système de protection de l’enfance 

    d) L’Ontario soutient la construction d’une nouvelle école secondaire de 

        langue française à Vaughan 

    e) L’Ontario soutient l’éducation en langue française 

  2. Du Conseil scolaire 

    2.1 Communiqués 

 a) Deux nouvelles voix pour les élèves au CSDCEO 

 b) Journée UNIS : 1300 élèves UNIS pour changer le monde 

 c) La France apprend des pratiques réussies du CSDCEO 

 d) Les Olympiades de résolution de problèmes, plus populaires que 

jamais ! 
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P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS – (suite) 

 

2.2 Correspondance 

 a) Lettre à la ministre Thompson pour l’annonce du résultat des 

élections des élèves-conseillers et élèves-conseillères 

3. Calendrier des réunions 

4. De l’AFOCSC – communiqué – Nouvelle présidente et vice-présidente à 

 l’AFOCSC. » 

 

Adoptée 

 

Q - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussion de la séance à huis clos : pages 87 à 97.  

 

RÉSOLUTION № 19-05-8741 : 

 

 Proposé par : Jonathan De Serres 

 Appuyé par : Martial Levac 

 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 21 h 15. » 

 

Adoptée 

 

R - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 19-05-8764 : 

 

 Proposé par : François Bazinet 

 Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine les résolutions 

suivantes adoptées à huis clos qui se lisent comme suit : 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 

  sur le personnel RH-2019-09. »; 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-13, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur les listes d’éligibilité à compter de l’année  

  scolaire 2019-2020, tel que présenté. »; 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-13, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur les changements d’affectation/mutations de  

  directions à compter de l’année scolaire 2019-2020, tel que présenté. »; 
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R - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS – (suite)  

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-13, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur les changements d’affectation/mutations des  

  directions adjointes à compter de l’année scolaire 2019-2020, tel que présenté. »; 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-14, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur la déclaration du personnel excédentaire et les 

  mises à pied du personnel de soutien du Syndicat canadien de la fonction publique 

  (SCFP) et de la Fédération des enseignantes et enseignants des écoles secondaires 

  de l’Ontario (FEESO), pour l’année scolaire 2019-2020, tel que présenté à la  

  séance à huis clos du 28 mai 2019. »; 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-14, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur les mises à pied du personnel de soutien du  

  Syndicat canadien de la fonction publique (SCFP) à compter du 23 mai 2019,  

  selon la convention collective pour l’année scolaire 2019-2020. »; 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-14, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur les excédentaires du personnel d’appui de la  

  Fédération des enseignantes et enseignants des écoles secondaires de l’Ontario  

  (FEESO) à compter du 29 mai 2019, selon l’article 16 de la convention collective 

  pour l’année scolaire 2019-2020. »; 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

  DERH-2018-2019-15, présenté par la directrice exécutive des ressources   

  humaines, Diane Duval, portant sur la mise à jour du dossier dotation 2019-2020 

  du personnel enseignant du palier élémentaire et du palier secondaire pour l’année 

  scolaire 2019-2020 et ce, tel que présenté à huis clos à la séance ordinaire du  

  28 mai 2019. »; et 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve les  

  modifications à la dotation et la déclaration du personnel excédentaire du palier  

  élémentaire pour l’année scolaire 2019-2020, tel que présenté au rapport DERH- 

  2018-2019-15, et ce, tel que présenté à la séance à huis clos du 28 mai 2019. ». » 

 

Adoptée 

 

S - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 52. 

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. François Bazinet, président  M. François Turpin, secrétaire 


